



Das Team des WU  
Gründungszentrums

# Hinter den Kulissen

Am WU Gründungszentrum bekommen Studierende Raum, um ihre ersten Schritte zur Umsetzung von Start-up-Ideen zu gehen.

Entrepreneurship, Innovation und Selbstständigkeit sind an der Wirtschaftsuniversität Wien schon seit vielen Jahren Themen für Forschung und Lehre. Seit Juni 2015 gibt es mit dem Kompetenzzentrum WU Gründungszentrum eine neue Plattform, die das Thema Gründung noch breiter behandelt und die sowohl für Studierende als auch für MitarbeiterInnen der WU zur Verfügung steht. „Ziel ist, dass alle Studierenden einmal mit dem Thema Entrepreneurship in Berührung kommen und gleichzeitig auch einen Raum bekommen, um die ersten Schritte zur Umsetzung ihrer Start-up-Ideen zu gehen“, sagt Programm-Manager Martin Schott.

## Mitten auf dem Campus

Direkt neben der Mensa, ebenerdig zugänglich und mit einer breiten Glasfront ausgestattet, soll das Gründungszentrum ein offener Ort für innovative Köpfe sein. „Inspiration, Information, Unterstützung und Vernetzung sind die Schlagworte, die unser Programm beschreiben. Gestaltet wird es von vier WU-MitarbeiterInnen und einem ca. zehnköpfigen Team von Studierenden“, so Schott, der für Koordination und Organisation aller Abläufe verantwortlich zeichnet und als zentrale Ansprechperson sowohl für externe Partnerorganisationen als auch für Interessierte fungiert – Kommunikationsarbeit als Schlüs-

## Events:

### 20. April, #Start-up-Day „FinTech“:

Start-ups aus der Finanztechnologie können ihr Produkt oder ihre Dienstleistung präsentieren bzw. testen.

**Uhrzeit:** 11–16 Uhr

**Ort:** WU-Gründungszentrum

[wu.ac.at/gruenden](http://wu.ac.at/gruenden)

### 13. Mai, Entrepreneurship Avenue – Conference Day:

Die Konferenz vernetzt Studierende, die in die österreichische Start-up-Szene eintauchen wollen, mit erfahrenen Entrepreneuren.

**Ort:** Library & Learning Center, Festsaal 1

[entrepreneurshipavenue.com](http://entrepreneurshipavenue.com)

selaufgabe. Unterstützend steht das WU-Unterteam, eine studentische Community des WU Gründungszentrums, zur Seite.

## Mobile Themenwahl

Seit Jänner wird das Gründungszentrum voll bespielt. Es finden Beratungstermine, FounderTalks (bei denen erfolgreiche GründerInnen eingeladen werden) oder Start-up-Days statt. Für Abwechslung sorgt ein monatlicher Schwerpunkt, im Jänner etwa das Thema Food-Start-ups. Vom neuen Energy-Riegel bis zum Thema Insektenessen waren Start-ups im Gründungszentrum zu Besuch und haben die Studierenden mit deren Ge-

schäftsideen inspiriert. Im März stand die Mobilität der Zukunft im Mittelpunkt. RednerInnen, Start-ups und Unternehmen beschäftigten sich mit Fragen wie: Welche Antriebsformen werden sich durchsetzen? Oder: Wie reagieren Unternehmen auf die Veränderungen im Mobilitätsverhalten?

## Kein Tag gleicht dem anderen

Offen steht das Gründungszentrum auch Initiativen, Vereinen oder Organisationen, die sich im Rahmen von Events, Workshops oder anderen Veranstaltungen dem Thema Entrepreneurship widmen. Punkto Ideengenerierung für neue Programmpunkte kommt es zudem regelmäßig zu Treffen mit anderen Entrepreneurship-Zentren aus Österreich und der ganzen Welt. „Damit das WU Gründungszentrum nicht ‚more of the same‘ wird, sondern der zentrale Treffpunkt für innovative und kreative Köpfe“, skizziert Schott die Zielsetzung aller Aktivitäten. Schließlich gilt es, das neue Zentrum an der WU immer wieder neu zu gestalten, um auf sich aufmerksam zu machen. „So wie in jedem jungen Unternehmen ist das eine dauerhafte Aufgabe“, weiß Schott um die Fülle der künftig anstehenden Herausforderungen. In Sachen Raumgestaltung sind dabei der Kreativität keine Grenzen gesetzt. Mit einer Flugzeugausstattung der AUA, einem zusammengewürfelten Mobiliar aus dem WU-Fundus und allerlei Einrichtungsgegenständen, die sich sonst nicht an einer Wirtschaftsuniversität finden, kann der Raum vom Arbeitsplatz bis zum Networking-Event alles darstellen“, betont Schott, der die abwechslungsreichen Tage im Team des WU Gründungszentrums schätzt: „Kein Tag gleicht dem anderen. Und das ist gut so.“ ←